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ПРЯМАЯ РЕЧЬ

18 ➔ ИГОРЬ МУРАВЬЕВ,  
исполнительный директор ЛО ТПП:
— Завершение строительства башни 
«Газпрома». Понятно, что она еще не 
заселена и идет внутренняя отделка, но 
это вопрос быстрого времени. До конца 
общество не понимает, как будет влиять 
на жизнь города переезд корпорации 
«Газпром». Я  считаю, что это повлечет 
за собой изменения и в экономической 
ситуации, и в политической. Крупная кор-
порация должна защищать свои деньги 
(а будут серьезные платежи в бюджет 
Петербурга), в том числе и политическим 
способом. Я прогнозирую изменения в 
руководстве близлежащих районов, как 
минимум Приморского. Возможно, будут 
изменения в депутатском корпусе Пе-
тербурга, потому что корпорация долж-
на защищать свои интересы в хорошем 
смысле слова. Появление денег в бюдже-
те Петербурга от «Газпрома» должно по-
влечь за собой и перемены в жизни горо-
жан. Я считаю, что событие позитивное. 
Оно может не понравиться нашим от-
дельным чиновникам, которые привыкли 
жить в столице, но далеко от начальства. 
«Газпром» и его руководство — это люди 
федерального уровня. И очень непросто 
с ними будет разговаривать с точки зре-
ния начальника и подчиненного — еще 
непонятно, кто кому начальник. Лейтмо-
тивом этих прогнозируемых изменений 
в скором будущем является завершение 
строительства здания. 

НАТАЛЬЯ ОСЕТРОВА,  
генеральный директор Gatchina Gardens:
— Меньший резонанс, чем обычно, вызва-
ло открытие в Петербурге новых станций 
метро. Видимо, горожане уже так этого 
заждались, что растеряли эмоции, «пе-

ремечтали» и восприняли как должное. 
Надеемся, что новая городская админи-
страция ускорит решение транспортных 
вопросов, и люди будут видеть результат, 
чувствовать внимание и заботу. 

Ощущается нехватка культурных но-
востей. Конечно, всем запомнился чем-
пионат мира по футболу. Но разве нам 
кроме него говорить не о чем? Например, 
Культурный форум — крупное знаковое 
мероприятие международного уровня.  
Однако широкого общественного резо-
нанса оно не вызвало, и это большое 
упущение. Хотелось бы больше ярких ре-
портажей о культурных событиях нашего 
региона, больше внимания к социальным 
проектам, больше музыки и веселья, на-
шего петербургского стиля. 

СЕРГЕЙ КАЛИНЧУК, директор петербургского 
офиса SPN Communications:
— Меня удивило то, что общество и медиа 
довольно мало обратили внимание на со-
бытие, которое должно было быть глав-
ным в городской жизни,— на Стратегию 
экономического и социального развития 
Санкт-Петербурга до 2035 года.

Помню, как прошлым летом на улицах 
появились сити-форматы, рассказываю-
щие о Стратегии развития города до 2030 
года. В  соответствии с этим документом 
администрация обещала повысить уро-
вень жизни, сделать город более ком-
фортным, ввести «умное» управление. 
Все это здорово и прекрасно, но мне хо-
телось задать только один вопрос: «По-
чему я, житель Петербурга, узнаю об этом 
узнаю только сейчас, если стратегия была 
принята в 2015 году?»

Буквально спустя пару месяцев появил-
ся новый документ — Стратегия Санкт-
Петербурга до 2035 года, с которым я в 

силу своей профессии и личной заин-
тересованности ознакомился. Документ 
кардинально отличается от того, что было 
раньше. С полным основанием его можно 
назвать настоящей стратегией, так как он 
задает новые долгосрочные приоритеты 
развития города. В  новом документе аб-
солютно четко указано, каким будет город 
в 2035 году. В первую очередь он должен 
стать глобальным центром внедрения ин-
новаций. Стратегия определяет три глав-
ных приоритета развития города: «город 
инноваций», «комфортный город» и «от-
крытый город».

ЮЛИЯ ЛИПАТОВА,  
генеральный директор агентства делового 
туризма «Аэроклуб»:
— На мой взгляд, остается без должного 
внимания Петербургский экономический 
форум. Конечно, его трудно назвать не-
заметным — в дни форума город на-
полняют представители российского и 
европейского бизнеса, которые с раз-
махом отмечают состоявшиеся сделки 
или появившуюся возможность наладить 
диалог. На сегодняшний день в России 
это самая крупная площадка для объеди-
нения российского и зарубежного биз-
неса и представителей власти. Причем 
интерес к мероприятию продолжает ра-
сти. Для Санкт-Петербурга форум играет 
значимую роль не только потому, что это 
возможность пополнить бюджет. К слову, 
стоимость отелей во время мундиаля зна-
чительно уступала ценам в период ПМЭФ.

СЕРГЕЙ СТЕПАНОВ,  
директор по продажам компании  
«Строительный трест»:
— На мой взгляд, важное событие, кото-
рое не получило должного освещения,— 

это начало реализации проекта Восточ-
ного скоростного диаметра. Если ВСД 
будет построен согласно обозначенным 
срокам, то я убежден, что в 2020-е годы 
Санкт-Петербург ждет новый виток эко-
номического развития. 

ИВАН ПОЧИНЩИКОВ,  
управляющий партнер компании  
IPG.Estate:
— Одно из самых знаковых событий 
на рынке коммерческой недвижимости 
Санкт-Петербурга — это ввод в эксплуа-
тацию самого высокого здания в Европе 
— МФК «Лахта-центр». В данном случае 
я бы не хотел говорить только о влиянии 
объекта на состояние рынка офисной 
недвижимости и ротацию «Газпрома» в 
городе. В большей степени хотелось бы 
отметить высокотехнологичность реше-
ний, применяемых при строительстве. 
Пожалуй, на сегодняшний день «Лахта-
центр» — самый современный объект не 
только в Северной столице, но и в Рос-
сии. Объект уже стал точкой притяжения 
внимания не только горожан, но и ту- 
ристов. 

ЕВГЕНИЯ МИРОНЕНКО,  
операционный директор  
управляющей компании «Кравт Инвест»:
— Хотелось бы отметить проведение 
VII  Санкт-Петербургского международ-
ного культурного форума, прошедшего 
с 15 по 17 ноября 2018 года. В этом году 
не осталось никаких сомнений в том, что 
данный форум стал культурным собы-
тием по-настоящему мирового уровня, 
привлекающим тысячи экспертов в об-
ласти культуры со всего мира и обес- 
печивающим дополнительный интерес к 
городу. n


